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         École                Écoles 
                                   Sir-Rodolphe-Forget   -   Dominique-Savio    -   Saint-François 

 

Procès-verbal de la séance tenue à l’école Sir-Rodolphe-

Forget le jeudi 26 octobre 2023, à 18h30 
 

Représentantes du personnel enseignant, du service de 

garde, du soutien et de la direction 

Présent Absent 

Mme Marie-Noëlle Bouchard X  
Mme Elodie Deland X  

Mme Julie Filion X  
Mme Sonia Fortin X  
M. Simon Fortin  X 

Mme Valérie Gagnon X  
Mme Ruth Gilbert X  
Mme Kristina Gravel X  

 

Représentants des parents Présent Absent 

Mme Marie-Ève Gagnon X  

M. Antoine Laflamme X  

M. Jean-Baptiste Lévêque X  
M. Serge Lévesque X  
M. Grimot Nana X  
Mme Charlotte Pozzi X  
M. Erick Sullivan X  

Mme Katy Tremblay X  
 

Membres de la communauté Présent Absent 

   
   

 

Direction Présent Absent 

Mme Geneviève Dufour  X   
 

___________________________________________________________________________ 

 
1. Mot de bienvenue  

 
Mme Geneviève Dufour souhaite la bienvenue aux membres. 

 
2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 
 

La présidente fait la lecture de l’ordre du jour.  
Discussions pour l’ajout de points qui sont refusés. 

 
L’adoption est proposée par Mme Kristina Gravel et appuyée par Mme Julie Filion.  CE-23-24/09 



 

2 

 
3. Lecture et adoption du procès-verbal de la séance du 21 septembre 2023 et suivis 

 
Mme Geneviève Dufour procède à la lecture du procès-verbal. 
 
Points de suivi : 

4. Temps écran suivant la question du public 
 
La direction présente la lettre qui avait été envoyée aux parents à l’automne 2022 avec 
certaines modifications. Des discussions ont lieu entre les membres pour d’autres 
modifications à cette lettre.   
 
Des discussions ont aussi lieu concernant la trajectoire des questions du public.  Ce point 
devra être balisé à l’intérieur des règles de régie du conseil d’établissement. 
 
11.4 Activité escalade 
 
En attente de la réponse de la Coop de l’Affluent. 
 
L’adoption du procès-verbal est proposée par M. Erick Sullivan, appuyée par M. Serge 
Lévesque. 
 

4. Questions du public 

Un membre se demande ce qui est prévu en cas de grève.  La direction informe que c’est le 
Centre de services scolaire qui transmet les balises.  Les parents et les membres du personnel 
sont informés par la suite par communiqué. 
 
Un autre membre se questionne si des travaux sont à venir sur la cour d’école de Dominique-
Savio.  Lors de la présentation des travaux de rénovation à cette école, il avait été discuté que 
la cour d’école serait rénovée aussi durant une autre étape.  En sera-t-il discuté cette année ? 
Est-ce qu’un comité sera formé ?  La direction informe les membres du conseil d’établissement 
que les travaux sont actuellement en phase 2.  Un comité serait formé entre les membres du 
personnel, les élèves et les ressources matérielles.  Le conseil d’établissement aimerait être 
informé de ce suivi. 
 

5. Règles de conduites et mesures de sécurité 

Mme Dufour présente le document qui regroupe plusieurs informations transmises aux parents 
à chaque début d’année.  Discussion pour la catégorisation d’interpeller les adultes par 
Monsieur/Madame.  
 
À la page 3, il est demandé de retirer le mot « mineur » dans la colonne explicative de 
« manquements ». 
 
Concernant la page 4 des questions sont posées sur la date de l’application des modalités (30 
septembre).  Discussions à avoir avec les professionnelles.  Aussi, des questions sur l’atelier 
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constructif (intervention 4). Qui prend est responsable de cette action ? La direction nomme 
que ce sera une éducatrice spécialisée. 
 
Les parents membres du conseil d’établissement se questionnent sur la charge que ceci 
impose aux enseignants. Une enseignante membre du conseil nomme que cette trajectoire 
donne aussi la chance aux enseignants d’avoir un appui écrit. 
 
Il est proposé d’ajouter une page à ce document concernant la trajectoire de communication 
entre les parents et l’école. 

 
Proposition d’adoption en bloc par M. Serge Lévesque et Mme Julie Filion appuie. 

6. Projet éducatif 23-23 – où en sommes-nous ? 

Sera présenté à la prochaine rencontre du conseil d’établissement.  Proposition de la direction 
d’ajouter une rencontre extraordinaire pour l’approbation en décembre. 

7. Sorties scolaires – demandes 

Présentation d’une résolution pour autoriser Mme Marie-Sophie Bertrand, coordonnatrice du 
projet CommunoTerre, à déposer une demande d’aide financière pour le projet de « Cuisine 
mexicaine les 1,2,3 novembre 2023 » auprès du Service de développement local et 
entrepreneurial (SDLE) de la MRC de Charlevoix. 

M. Jean-Baptiste Levêque propose l’adoption et Mme Marie-Noëlle Bouchard l’appuie. 

La direction informe les membres des prochaines sorties à venir. Et un projet de financement. 

Mme Elodie Deland propose l’adoption et Mme Ruth Gilbert l’appuie. 

8. Dictée PGL – campagne de financement 

La direction informe les membres que six enseignants souhaitent participer à la dictée PGL 
23-24. 

M. Antoine Laflamme propose l’adoption et Mme Valérie Gagnon l’appuie. 

9. Contenu en orientation scolaire et professionnelle COSP 

La direction donne la définition de ce programme obligatoire par le ministère de l’éducation. 
 

Mme Marie-Noëlle Bouchard propose l’adoption et Mme Valérie Gagnon l’appuie. 

10. Budget du conseil d’établissement – définir une modalité d’utilisation 

Point reporté à la prochaine rencontre. 
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11. Consultation des élèves : objet de consultation pour 23-24 

Point reporté à la prochaine rencontre. 

12. Règlement sur la procédure d’examen des plaintes liées aux fonctions 

La direction explique et présente le règlement proposé par le Centre de services scolaires de 
Charlevoix. 

Mme Valérie Gagnon propose l’adoption et Mme Julie Filion l’appuie. 

13. Points des écoles 

13.1 Frais chargés aux parents : reddition de compte 

Point reporté à la prochaine rencontre. 

13.2 Plan de lutte contre la violence et l’intimidation 

Point reporté à la prochaine rencontre. 

13.3 Planification éducation à la sexualité et des contenus en orientation scolaire et 

professionnelle 

Explications de la direction.  Les membres sont invités à consulter les documents sur le 
groupe TEAMS. 

Explications par une enseignante des apprentissages par niveau scolaire. 

Mme Sonia Dufour propose l’adoption et Mme Valérie Gagnon l’appuie. 

14. Points du service de garde 

14.1 Frais chargés aux parents / 10 novembre 

Concernant la sortie du 10 novembre 2023, il manquait les frais qui seront de 10,00 $. 

Mme Kristina Gravel propose l’adoption, laquelle est appuyée par Mme Valérie Gagnon. 
 

14.2 Traiteur à l’école Sir-Rodolphe-Forget – modification tarifaire 

Les frais sont actuellement de 7,50 $/repas.  Étant donné un nouveau besoin de 
livraison, une augmentation de 0,50 $ est envisagée.  Frais de taxis : 20,00$/jour 
(livraison des repas + retour au CÉSA).  Les nouveaux frais proposés seraient de 
8,00 $/repas.  Une enseignante se questionne si la demande pour ces plats préparés 
restera.  Une diminution des repas achetés par les parents est déjà observée.  Le 
nouveau tarif serait effectif pour décembre 2023. 

Mme Marie-Noëlle Bouchard propose l’adoption, laquelle est appuyée par Mme Ruth 
Gilbert. 
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14.3 Offre d’aide aux devoirs et leçons 

Information de l’aide aux devoirs qui débute au service de garde qui sera donné par des 
éducatrices.  Sur une base volontaire à raison de quatre soirs par semaine durant trente 
minutes. 

15. Les bons coups à souligner 

15.1 Séquences d’apprentissage 

De très bons commentaires ont été reçus des enseignants du CÉSA concernant la 
première cohorte de Valléemont qui est rendue au secondaire 1. 

15.2 Démarche de communication bienveillante et déploiement d’un enseignement 
commun 

Mme Lynda Bouchard offre beau programme et un excellent service. 

15.3 Portes ouvertes à DS 

Un communiqué est émis pour la soirée portes ouvertes du 6 novembre prochain suivant 
la fin des rénovations. 

16. Retours 

16.1 OPP des écoles 

Pour l’école Forget : le 31 octobre, il y aura des activités toute la journée. 

Pour la journée vaccination à Forget, une demande de commandite du Super C pour 
recevoir des jus sera envoyée. 

16.2 Comité des parents 

Une seule rencontre s’est tenue.  M. Sullivan ajoutera les informations sur le groupe 
TEAMS. 

17. Choix du membre de la communauté 

Mme Marie-Sophie Bertrand se présente ainsi que M. Marc-Olivier Bouchard.  Ils sont élus 
par acclamation. 

18. Autres sujets 

Aucun. 
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19. Levée de la séance 

La séance est levée à 20h30. 

La proposition de lever la rencontre est faite par Mme Julie Filion dûment appuyée par Mme 
Sonia Fortin. 

  
       ________________________   ___________________________ 

Marie-Ève Gagnon    Geneviève Dufour 
Présidente     Direction par intérim 
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